

Pressemitteilung

Bonner-Team unterstützt gemeinnützige Organisation Kinderherzen in El Salvador

Über 20 Kinder mit angeborenem Herzfehler operiert

Bonn, 17. April 2024 – Ein Team aus ehrenamtlichen Fachkräften des Universitätsklinikums Bonn (UKB) hat den ersten Einsatz der mobilen Kinderherzkllinik (MOHKI) der Bonner gemeinnützigen Organisation Kinderherzen e.V. unterstützt. Die temporäre Zeltklinik, in der Herz-OPs an Kindern durchgeführt werden können, war für drei Wochen in El Salvador aufgebaut. Insgesamt konnten dort erfolgreich 24 Kinder mit angeborenem Herzfehler operiert werden.

Weltweit werden jedes Jahr etwa 1,35 Millionen Kinder mit einem Herzfehler geboren. In Krisengebieten, Entwicklungs- und Schwellenländern, wie beispielsweise El Salvador, haben sie oft nur eine geringe oder keine Überlebenschance, denn wegen schlechter medizinischer Bedingungen und wenigen Fachkräften vor Ort, sind die notwendigen Herzoperationen nahezu unmöglich. Um die komplexen herzchirurgischen Eingriffe dennoch möglich machen zu können, hat die gemeinnützige Organisation Kinderherzen e.V. die weltweit erste mobile Kinderherzkllinik (MOHKI) in El Salvador aufgebaut. Für insgesamt 3 Wochen konnten dort Kinderherz-OPs durchgeführt werden. Hilfe kam auch aus Bonn: Ein Team aus 20 Fachkräften, 19 davon vom UKB, beteiligte sich für eine Woche an diesem Projekt.

„Das Engagement für dieses Projekt war riesig. Als ich von dem Einsatz erzählt habe, waren im Grunde genommen alle Feuer und Flamme und wir konnten quasi sofort ein komplettes Team zusammenstellen.“, beschreibt Dr. Nicole Müller, Oberärztin der Abteilung Kinderkardiologie am UKB, das Engagement ihres Kollegiums. Das Team vom UKB war vor Ort in El Salvador mit allen Bereichen vertreten: Von der Kinderherzchirurgie über die Intensivpflege und Intensivmedizin, bis hin zu OP-Fachkräften und der Anästhesie. Für alle war es eine pure Herzensangelegenheit, denn der Einsatz galt als Urlaubszeit. „Es war eine großartige Erfahrung.“, so Dr. Müller. „Zum einen hat der Einsatz uns als Team noch enger zusammengeschweißt und zum anderen nehmen wir alle so viele Erinnerungen und schöne Momente mit. Die Dankbarkeit der Eltern, die Hilfsbereitschaft der Menschen vor Ort und die Erkenntnis, dass es uns hier in Deutschland echt gut geht und wir uns oft über kleine unwichtige Dinge beschwerten oder aufregen. Ich glaube der Einsatz hat uns alle geerdet und ich bin mir sicher, dass es für viele nicht der letzte ehrenamtliche Auslandseinsatz war.“

In den drei Wochen haben jeweils drei unterschiedliche Teams die MOHKI übernommen. Insgesamt konnten 24 Kinder operiert werden.

Die mobile Kinderherzklinik kann in nur wenigen Wochen nach einem einfachen Baukastenprinzip an ihrem Einsatzort aufgebaut werden. Nach dem ersten Einsatz in El Salvador sollen weitere regelmäßige Operationseinsätze folgen. In Zukunft ist geplant die Zahl der Kinderherz-OPs in der MOHKI auf über 200 Herzkinder im Jahr durch den Einsatz in mehreren Ländern zu steigern.

Für die Familien der kleinen Herzpatienten und -patientinnen sind die Operationen kostenlos und werden vollständig durch die zu 100% spendenfinanzierte Bonner Organisation Kinderherzen e.V. ermöglicht.

Weitere Informationen und die Möglichkeit zum Spenden gibt es online unter: www.mohki.de und www.kinderherzen.de

Bildmaterial:



Bildunterschrift: Das Bonner Team bei seinem Einsatz in der MOHKI in El Salvador

Bildrechte: Universitätsklinikum Bonn (UKB) / N. Müller

Pressekontakt:

Maria Zach

Presse- und Öffentlichkeitsarbeit Kinderherzen e.V.

Mobil: 0179/615 50 02

Tel.: 0228/422 80 20

E-Mail: maria.zach@kinderherzen.de

Jana Schäfer

Stellvertretende Pressesprecherin am Universitätsklinikum Bonn (UKB)

Stabsstelle Kommunikation und Medien

Telefon: (+49) 228 287-19891

E-Mail: jana.schaefer2@ukbonn.de

Zu Kinderherzen e.V.:

Eins von 100 Kindern startet herzkrank ins Leben. Kinderherzen e.V. ist seit über 30 Jahren an ihrer Seite. Wir erforschen neue Wege in der Kinderherzmedizin, fördern Weiterbildungsmaßnahmen und sorgen in Kliniken in ganz Deutschland für moderne Technik und Therapien – damit kleine Herzpatienten ein möglichst langes und normales Leben vor sich haben. Unsere Hilfe kennt keine Grenzen: Für Herzkinder in medizinisch unterversorgten Ländern sind unsere Operationen oft die einzige Chance. Wir retten nicht nur das Leben herzkranker Kinder, sondern schenken ihnen die Aussicht auf ein bestmögliches Leben. Als gemeinnütziger Verein finanzieren wir uns zu 100 Prozent aus Spenden.

Zum Universitätsklinikum Bonn: Im UKB werden pro Jahr etwa 500.000 Patient*innen betreut, es sind ca. 9.000 Mitarbeiter*innen beschäftigt und die Bilanzsumme beträgt 1,6 Mrd. Euro. Neben den 3.500 Medizin- und Zahnmedizin-Studierenden werden pro Jahr 550 Personen in zahlreichen Gesundheitsberufen ausgebildet. Das UKB steht im Wissenschafts-Ranking sowie in der Focus-Klinikliste auf Platz 1 unter den Universitätsklinika (UK) in NRW und weist den dritthöchsten Case Mix Index (Fallschweregrad) in Deutschland auf. Das F.A.Z.-Institut hat das UKB 2022 und 2023 als Deutschland begehrtesten Arbeitgeber und Ausbildungs-Champion unter den öffentlichen Krankenhäusern in Deutschland ausgezeichnet.